

Az: --

FB IV Kp/an

Datum 04.05.2021

Drucksachenummer 153/2021

Beratungsfolge	TOP	Termin
Ältestenrat		17.06.2021
Magistrat		21.06.2021
Magistrat		25.10.2021
BUA		03.11.2021
StVerVers		11.11.2021

Betreff:

**Benennung neuer Straße/Wege im Neubaugebiet "Am Hardtberg",
Gemarkung Königstein, Flur 7,8**

Beschlussvorschlag:

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, wie folgt zu beschließen:

- 1) Die Straße im Neubaugebiet "Am Hardtberg", Gemarkung Königstein, abgehend der Sodener Straße, vor Autohaus Marnet, im Kataster unter (Am Roth), Flur 8, Flurstück 380 tlw., erhält die Straßenbezeichnung "Auf dem Hardtberg" (siehe Lageplan).
- 2) Der Weg im Neubaugebiet "Am Hardtberg", Gemarkung Königstein, angrenzend an den Hardtbergweg und in der Nähe vom Martin-Niemöller-Weg, Flur 8, Flurstück 380 tlw., 220 tlw., 224 und 225 erhält die Straßenbezeichnung "Von-Bethmann-Weg" (siehe Lageplan).
- 3) Der Weg im Neubaugebiet "Am Hardtberg", Gemarkung Königstein, angrenzend „Am Roth“, Flur 8, Flurstück 342, erhält den Namen "Dr.-Kramer-Weg".

Nach dem Bau der Straßen/Wege und erfolgter öffentlicher Widmung, sind die entsprechenden Straßennamensschilder aufzustellen.

Begründung:

Nach Abschluss der Bauleitplanung im Mai 2020 erfolgt nun die Herstellung der Erschließung des Gebietes "Am Hardtberg". In diesem Zuge sollen nun auch die neu hergestellten Straßen benannt werden.

Im Rahmen der Verhandlungen mit den Eigentümern der Flächen im Neubaugebiet wurde von Seiten der Eigentümer der Wunsch geäußert, dass die Bezeichnung des ehemaligen

Privatweges (Auf dem Hardtberg) weitergeführt wird. Dies halten wir für sinnvoll, weil sich dieser Name schon bei vielen eingepägt hat.

Die beiden anderen Straßen sollen nach den beiden verstorbenen Stadtverordnetenvorstehern Dr. Wolfgang Kramer und Alexander Freiherr von Bethmann benannt werden.

Die Wahl fiel auf diese beiden verstorbenen Stadtverordnetenvorsteher, da sie beide räumlich in der Nähe des Neubaugebietes gelebt haben.

Damit soll im Sinne der Stärkung der Demokratie und der Anerkennung ehrenamtlicher Tätigkeit in einem ersten Ansatz herausgestellt werden, welche Bedeutung die Stadtverordnetenvorsteher für die Entwicklung unserer Stadt hatten. Langfristig sollen so alle ehemaligen Stadtverordnetenvorsteher, die mindestens eine Wahlperiode amtiert haben, geehrt werden.

Alexander Freiherr von Bethmann war Kommunalpolitiker in der FDP-Fraktion und in der Königsteiner Stadtverordnetenversammlung (24.06.2004 - 28.06.2020) sowie in verschiedenen Ausschüssen und engagierte sich für seine Stadt. Im Aufsichtsrat der Königsteiner Grundstücks- und Verwaltungs-GmbH wirkte er von 2001 bis 2016 mit, im Aufsichtsrat der Königsteiner Kur-GmbH war er von 2007 bis 2011 und ab 2016. Er hatte ein Aufsichtsratsmandat beim Haus der Begegnung, beim St.-Josef-Krankenhaus und war als Aufsichtsrat und im Beirat aktiv. Außerdem leitete er das Kuratorium des Eugen-Kogon-Preises. Er war Stadtverordnetenvorsteher von 24.06.2004 – 02.05.2011 und ein weiteres Mal von 14.04.2016 – 28.06.2020.

Daher schlagen wir vor, dass der Privatweg, Gemarkung Königstein, angrenzend an den Hardtbergweg und in der Nähe vom Martin-Niemöller-Weg, Flur 8, Flurstück 380 tlw., 220 tlw., 224 und 225 die Bezeichnung "Von-Bethmann-Weg" erhält.

Dr. Wolfgang Kramer war Stadtverordneter in Königstein von 20.10.1968 bis 31.03.2001, davon Stadtverordnetenvorsteher vom 24.04.1989 bis 31.03.2001. Er war vom 13.11.1972 bis 31.03.1989 und vom 17.11.1992 bis 31.03.1993 Mitglied im Haupt- und Finanzausschuss. Im Aufsichtsrat der HdB-Betriebs-GmbH war er vom 17.04.1997 bis 31.03.2001 und im Aufsichtsrat der Kur-GmbH vom 22.02.1990 bis 31.03.1997. Auch er engagierte sich vielfältig für seine Stadt, u. a. im Umlandverband und überörtlichen Gremien. Er erhielt den Ehrenbrief des Landes Hessen am 13.02.1981. Die Verdienstmedaille des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland erhielt er am 31.05.1991.

Daher schlagen wir vor, den Privatweg, Gemarkung Königstein, angrenzend „Am Roth“, Flur 8, Flurstück 342, in "Dr.-Kramer-Weg" zu benennen.

Für weitere Straßen sollen die Herren Anton (Toni) Bender, Dr. Hans-Joachim Schroeter und Robert Rohr vorgesehen werden.

Leonhard Helm
Bürgermeister

Anlagen

Karte mit Einzeichnung der zu benennenden Straßenabschnitte